

UN PROBLÈME INDIEN OU BLANC?

RÉALISATEUR

Paul Piché

DURÉE DU PROGRAMME

45:00

ANNÉE

1972

LANGUE ORIGINALE

Français

CATÉGORIE

Documentaire

**DESCRIPTION**

Paul Piché nous offre ici un documentaire concernant plusieurs problématiques reliées au monde autochtone et encore très actuelles. Filmé en grande partie à Kanawake (anciennement Caughnawaga), cette vidéo nous permet d'entendre plusieurs témoignages sur l'intégration des autochtones au milieu scolaire, sur leurs conditions de vie, sur l'assimilation d'une culture par une autre, et pose un certain regard sur les différences de valeurs sociales entre le monde des Blancs et des "Indiens". On y aborde également la construction des barrages à la Baie James, alors en cours, et le montage met bien en évidence la méconnaissance des Blancs vis-à-vis de ce peuple qui, pourtant, vit à ses côtés. Laurent Girouard, archéologue et membre de la Société de recherches amérindiennes, apporte par ses interventions un regard informé et passionné sur les actions prises ou à prendre pour donner la parole aux autochtones. Ce vidéo laisse une grande place aux témoignages autochtones et nous permet de réfléchir sur les responsabilités de chaque peuple vis-à-vis de l'autre.

AVERTISSEMENT

La qualité de cette vidéo laisse apparaître des imperfections dues à la technologie de l'époque et au vieillissement de l'image.

FORMAT D'IMAGE

4:3

SON

Mono

MOTS CLÉS

Premières nations, Autochtones, Mohawks, Revendications, Traditions, Mémoire, Héritage

THÈMES

Identité

Socio-politique

Histoire